


Урок № 1
Тема:

Мягкий знак. Правила 
употребления.



Проверка домашнего 
задания



Чистописание.
Спишите. 

Вставьте пропущенные буквы.
 Проговорите быстро.

 Синя…, стол…, свеж…й, 
огоро…, чертё…, л…док, 
в…сна, с…сна.

  На дворе четыре Сашки
 На траве играют в шашки.



Чистописание.
Запомните написание!

 Синяк, столб, свежий, огород, 
чертёж, ледок, весна, сосна.

  Конечно, красивее, легко.



Отгадайте, запишите отгадку.
Нужен ли здесь Ь? Почему?

   На зелёной хрупкой ножке
    Вырос шарик у дорожки. 

 ОДУВАНЧИК



Физкультурная разминка
   Вот мы руки развели, 

Словно удивились. 
И друг другу до земли 
В пояс поклонились! 
Наклонились, 
выпрямились, 
Наклонились, 
выпрямились. 
Ниже, ниже, не ленись, 
Поклонись и улыбнусь. 



Как бы звучали слова, если бы не 
было мягкого знака?

К О Л ЬЯ
П ЬЮ



Отгадайте загадки, запишите отгадки.

   Оно бывает из ягод,
   Оно бывает из фруктов.
   Его на зиму запасают
   И гостей угощают.

 ВАРЕНЬЕ



Отгадайте загадки, запишите отгадки.

  Что за чудо-агрегат
Может делать все подряд -
Петь, играть, читать, считать,
Самым лучшим другом стать?  

 КОМПЬЮТЕР



Отгадайте загадки, запишите отгадки.

 Если метко его метнёшь,
 На пьедестал славы попадёшь.

 КОПЬЁ



Отгадайте загадки, запишите отгадки.

 Их ветер обрывает
 И по небу кружит…

ЛИСТЬЯ



Отгадайте загадки, запишите отгадки.

Очень дружно, всей семьёй
Строят дом они большой.

 МУРАВЬИ

МУРАВЕЙНИК



Вывод: разделительный мягкий 
знак пишется после согласных 
перед гласными е, ё, и, ю, я.

 ВАРЕНЬЕ

 КОМПЬЮТЕР

 КОПЬЁ

ЛИСТЬЯ

 МУРАВЬИ

Выпишите буквы, которые стоят 
после Ь в отгадках. Сделайте вывод.



Вывод: разделительный мягкий знак 
пишется после согласных в конце 
слова перед гласными
 е, ё, и, ю, я.

 ВАРЕНЬЕ

 КОМПЬЮТЕР

 КОПЬЁ

ЛИСТЬЯ

 МУРАВЬИ

Выпишите буквы, которые стоят 
после Ь в отгадках. Сделайте вывод.



 Вывод:  мягкий знак пишется 
после согласных в конце слова.
Мягкий знак смягчает согласный!

КОНЬ

ФАСОЛЬ

ОСЕНЬ ЛЕНЬ

МЕДВЕДЬ

Спишите слова. Сделайте вывод.



 Вывод:  мягкий знак пишется 
между двумя согласными в 
середине слова.
Мягкий знак смягчает согласный!

ПИСЬМО

БОРЬБА

КОЛЬЦО ПУЛЬТ

ПАЛЬТО

Спишите слова. Сделайте вывод.



Спишите слова в два столбика по 
принципу…?

Ожерелье, письмо, семья, 
бельё, декабрь, вьюнок, 
календарь, ячмень, воробьи, 
Илья, пульт, компьютер, степь, 
выльет, кровать, сельдь.



Ожерелье        
семья               
бельё            
вьюнок       
воробьи            
Илья        
компьютер    
выльет

Письмо        
декабрь    
календарь     
ячмень             
пульт                
степь            
кровать         
сельдь



Задание на дом


